# Región



ORENZO CORDERO

Estos son los investigadores que reciben ayuda de la Fundación.

# Investigadores del presente

24 investigadores reciben el apoyo económico de la Fundación Valhondo-Calaff

La Fundación Valhondo-Calaff entregó ayer, en la Subdelegación del Gobierno Civil de Cáceres, becas de ayuda a la investigación a diez estudiosos extremeños y se las renovó a otros catorce que ya llevan tiempo recibiendo las 50.000 pesetas mensuales que se les conceden para que saquen adelante documentados trabajos, principalmente, sobre temas de la comunidad autónoma.

AFundación Fernando Valhondo-Calaff renovó ayer sus becas a un total de catorce investigadores e incorporó a la lista de beneficiarios de su ayuda económica a diez nuevos estudiosos; todos dispondrán de 50.000 pesetas mensuales para desarrollar sus trabajos, un apoyo que en principio se concede por un año aunque se puede prorrogar hasta tres. El objetivo de esta Fundación es apoyar la tarea investigadora que desarrollan los estudiantes extremeños, principalmente la de los que pertenecen a la Uex y trabajan sobre temas de la región, aunque no niegan respaldo a quienes siendo de aquí se mueven en otras universidades españolas. A la hora de conceder las becas se pone especial cuidado en determinar a quién les vienen económicamente mejor.

La mayoría de los proyectos que están recibiendo ayuda están relacionados con Historia y Filología; les siguen los de Geografía, Biología, Veterinaria y Derecho, a los que se añaden otros menos habituales como los centrados en temas del mar y de lenguas griega y latina. Exceptuando unos cuantos trabajos el resto de los 24 becados limitan la investigación a temas directamente relacionados con la comunidad autónoma extremeña.

Ese es el caso de "Análisis técnico y económico de una explotación familiar de vacas lecheras en el cinturón lechero de Cáceres" que está siendo desarrollado por María del Mar Puerto Casares, a quien le han renovado la beca. Esta cacereña, que cumplirá 25 años el próximo mes de marzo, decidió dedicarse al desarrollo de este proyecto cuando terminó sus estudios de Veterinaria en la facultad de Cáceres hace ya casi dos años, y eligió el tema del vacuno de leche porque dice que no hay



LORENZO CORDERO

Mar Puerto es una de las becadas.

nada escrito sobre el mismo en la región. «Me dieron la beca en junio, yo estaba de suplente, por la renuncia de una chica. Había empezado el estudio antes de tener esta ayuda, pero si no me la hubieran concedido no habría podido continuarla, sobre todo porque no hay ánimo para seguir, esto es un incentivo». Lo que está haciendo esta licenciada en veterinaria es una tesina, de la que ya está obteniendo conclusiones, y su intención es ampliarla a tesis doctoral. Los datos que obtenga sobre Casar de Cáceres, donde ahora aplica su estu-

## Los elegidos

os estudiosos becados por primera vez son: Carolina Pilar Amado Moreno; Ángeles Contreras García; Melisa Serrano Rechán; José Vicente Torrejón Mora; Inés Consuelo Ruiz Rodriguez; Javier Utrilla Hernangómez; Ana Isabel Carrapiso Martínez; Dolores Rubio Palomino; Alberto Parra Romero; y Ricardo Luengo Pacheco. Por otra parte, los nombres de los investigadores a quienes se les ha renovado la beca son: Juan José Ruiz Estévez; Reyes Narciso García-Plata; Andrés Fernando Silva Cordero; Jesús Cano de la Iglesia; Cristina Sánchez Prieto; José Luis Rubio Masa; Rosa García Salgado; José María Velaz Pascual; Francisco Ruiz González; Julio Ceballos Barbancho; Ángel Jacinto Traver Vera; Isabel Miguel Pérez; María Leda Garrido Martínez; y Mar Puerto Casares. El subdelegado del Gobierno Civil de Cáceres y presidente de la Fundación, Carlos Rovira, dijo ayer que no están todos los que son «porque hay muchos más proyectos merecedores de becas que no han podido recibirla por límites económicos».

dio, serán ampliados al resto de la geografía regional.

Este caso que se ha expuesto como ejemplo resume el interés del resto de los becados por dedicarse a la investigación, una tarea poco usual, sobre todo por la falta de ayuda con la que cuenta.

PILAR ARMERO. CÁCERES

### La Plataforma pro-instituto de Quintana de la Serena cortó la carretera BA-624

EFE QUINTANA DE LA SERENA La Plataforma pro Instituto de Quintana de la Serena, cortó ayer la carretera BA-624 que une la población con localidades de la comarca de la Serena, como Zalamea, Castuera o Higuera.

El corte de la vía se produjo en señal de protesta por la negativa de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación para construir un Instituto de Enseñanza Secundaria en esta población de 5.400 habitantes.

El bloqueo de la carretera comenzó a las 11,00 horas y culminó a las 13,15 horas sin que se tenga conocimiento de que se hayan producido incidentes.

Esta es otra de las medidas de presión adoptadas por la Plataforma pro Instituto de Quintana de la Serena tras conocer, por boca de la propia directora provincial del MEC, Blanca Gimeno, que este Ministerio no prevé construir un centro de Secundaria en la localidad.

#### Dos días de huelga

Tras dos días de huelga de los escolares de Enseñanza Primaria y Secundaria de la localidad, los de Secundaria, que cursan sus estudios en Castuera, han regresado a sus clases, ya que se encuentran en época de exámenes trimestrales. Los de Primaria, por otra parte, continuarán la huelga indefinida.

La Plataforma pro Instituto también ha convocado una asamblea general que se celebrará hoy, a las 10,00 horas, para decidir si se convoca una huelga general en Quintana de la Serena, en la que participarían, además del alumnado y los padres de alumnos, el empresariado y todos los agentes económicos activos de la localidad.

El alcalde de Quintana de la Serena, Juan Manzano, opinó que la población debe presionar más que nunca para hacer realidad un compromiso adquirido por el anterior director provincial del MEC y ratificado por la actual titular de esa Dirección.

Quintana aporta a los institutos de Secundaria de Castuera 300 alumnos y el próximo curso, con la incorporación de los escolares del primer ciclo de ESO a Secundaria, el número de alumnos que deberán trasladarse a Castuera ascenderá a 458.

#### Accidentes laborales

Más de 8.000 extremeños se han visto afectados por accidentes laborales el año pasado, según informó ayer CCOO. Este sindicato acusa de ello a los empresarios, por la precariedad en el empleo, y a la Administración regional, debido a la insuficiente labor inspectora.